



社協伴東

発行 伴東学区社会福祉協議会 (☎ 849-0375) 編集 広報部会

安心安全なまちづくり

伴東学区社会福祉協議会では、令和2年度に広島市の「防災まちづくり基金」を活用して、A3版伴東学区「伴東小学校区の防災マップ」を作成しました。3月下旬には、伴東学区全戸に配布します。

なお、下地・下向町内会は、独自に「わがまち防災マップ」を作成し、「防災まちづくり基金」について区役所との情報交換をしました。



【総務部会】

コロナウイルスの影響で行事のほとんどが中止されました。しかし、毎月行われる幹事会では、伴東地区だけではなく沼田地区全体の議題も多くあり、沼田地区全体を安全で住みやすい地域にすることを、皆さんと一緒に勉強しています。

【体育部会】

本年度は、新型コロナウイルス感染防止を徹底して、10月にペタンク大会を開催し、11月にグラウンドゴルフの開催支援を行いました。また、4月の理事の研修は、今まで登山、奥畑散策、ヘルスバーボール、ふらばーるバレーなどを行ってきましたが、本年度は卓球の研修会を実施しました。ダブルスの対戦を行い、久しぶりに心地よい汗をかきました。

【防犯・防災部会】

コロナ禍のため今年度の当部会の多くの事業は中止を余儀なくされました。コロナ禍が終息すれば、例年にも増して安心安全な地域になるように努めたいと思っています。よろしくお願ひします。

【公衆衛生部会】

7月にフレスタ沼田駐車場にて実施された献血に協力参加しました。コロナ禍にもかかわらずご協力いただきありがとうございました。



5月に開催予定の「健康まつりin伴東」は中止となりました。

ボランティアセンター伴東

庭の雑草、ゴミ出しや不用品の処分などに困っていませんか？

あなたの「困った！」のお手伝いをします。なんでもお気軽にご連絡下さい。

事務所：伴東集会所

電話番号：082-849-0375



各地域相談員：大原台 西村昌平 ☎ 848-3233

下向 沖田忠春 ☎ 848-5475

瀬戸内 黒瀬義数 ☎ 848-6128

下地 山根彰夫 ☎ 849-0690

美しい花は、人間のためでは、
ありません。しかし私たちの感
性は、花を美しいと愛です。そ
れは音楽を聴き、
絵画を鑑賞する
心と同じです。
その他、植物
が生存するための作戦を数点あ
げてみますと

①虫に食べられないように、毒
成分を持つ努力をしています。
その毒成分が、時には薬として、
また胡椒やトウガラシは香辛料
として利用されています。

そこで虫を誘い効率よく受粉す
るために花の構造、色彩や蜜の
提供方法を考え、今のような多
種・多様な美しい花を咲かせて
います。

自らが動くことのない被子植
物は少量の花粉で受粉する方策
を取りました。受粉するために
は虫の協力が必要となります。

美しい花は、人間のためでは、
ありません。しかし私たちの感
性は、花を美しいと愛です。そ
れは音楽を聴き、
絵画を鑑賞する
心と同じです。



自然の営み(完)



②草原で最も多いイネ科の植物
は、草食動物に食べられないよう
にするために、身を固くし、葉や
茎は栄養分を少なくし、さらに、
生長点を低くして生長点までは食
べられないようになっています。そ
の例としては、あの固い葉っぱの
カヤがあります。

③スイセンのような球根類は、ほ
かの植物が活発に活動する時期に
は球根になつて眠つており、秋に
なつてほかの植物がいなくなつた
ところで、葉を出し花を咲かせる
のであります。

④人馬に踏まれて、ほかの植物が
育たないところには、オオバコが
生えています。踏まれても、それ
に耐えるような構造を考え生育し
ているのであります。

このように、植物はいろいろと
工夫して、進化し子孫を残してい
ます。人間も進化しながら世代交
代を図ります。私たちも、様々な
事象に見舞われますが、不平ばかり
り言うのではなく、工夫しながら仲
良く楽しく生きたいものです。



県内の感染者数はかなり減少し、4月中旬からは高齢者へのワクチン接種も順々に始まります。今しばらくは、3密を避け、マスク、手洗いの励行を続けましょう。今年度は各町内会・自治会とも行事を中止せざるを得ない状況でしたが、小規模でも行われた行事等を紹介します。

【松宗町内会】

松宗とんど祭りも中止となり、当時は松峯河内神社の御神火を頂いて境内にて地区内の方々が持ち寄った門松、正月飾り等を焚き上げました。コロナウイルス感染が鎮まる

ことを願いながら。

【大原台町内会】

サマーフェスティバル・敬老会・金比羅神社秋祭り・バス旅行・とんど祭りと主要行事が全て中止となりましたが夏季&年末町内大掃除は制限付きで実施しました。

運動部会として唯一実施できたのは11月29日のペタンク大会です。夜間防犯パトロールも12月12日まで継続し、現在は中止しています。

主な行事は中止となりましたが、秋の町内清掃は各自で感染対策をし、自宅周辺の清掃を行いました。また、秋祭り・稻荷神社例祭は神事のみを行い、いきいきサロンは6月から11月まで活動しました。

【下地町内会】

郷土資料室リユーアルオープン

令和三年三月十日に郷土資料室がリニューアルしました。古民具の収集から三十数年が経ち、改めて資料を整理して、名前と使用方法について手作りカードがつけられました。

伝統行事の春、薬師祭り・夏、地蔵祭＆盆踊り・稻荷神社秋祭りの三行事は、法要・神事のみ規模を縮小して行いましたが、他の行事は全て中止としました。

【下向町内会】

令和三年一月二十二日、伴東小三年生を対象に、五十年以上前の生活を伴地区の家庭に眠っていた古い農具・生活用具を利用して、その当時、小学校でも春と秋には農繁休暇があり、子ども達も手伝いをすることが当たり前でした。

洗濯板を使って洗濯をし、かまどでご飯を炊いておかずを作り、残った燠（おき）をコタツに入れ寝床の暖を取つたりと、今では考えられないことが多く、子ども達も真剣に聞いていました。

今年度は、盆踊り、秋祭りなど殆どの行事が中止となりました。グラウンドゴルフ、体操など少しづつ再開され、また瀬戸内キッズも感染拡大防止を図り、短時間で開催しています。密になることを防ぎながら、体力維持のためのウォーキングをされている方が増えました。

早くコロナ禍が終息し、普段の生活が取り戻せることを心待ちしています。

【瀬戸内ハイツ自治会】

地域の令和2年度卒業生数 令和3年度入学生数

学校名	卒業生数	入学生予定数
伴東小学校	59名	85名
伴中学校	217名	250名
沼田高校	308名	320名

善意銀行へのご寄付 まごころに感謝

▼香典返しにかえて

(令和3年1月～2月) 敬称略
(寄付者ご芳名) (死没者ご芳名)

下地 坪田 利則 (母) 坪田 フエノ
大原台 長谷川 泰道 (母) 長谷川 福江
下地 林 和則 (父) 林 栄一郎

歴史探訪 <岡野地蔵本尊薬師如来堂>



下向稻荷神社境内に薬師如来堂が祀られています。正式には岡野地蔵本尊薬師如来堂と記されています。

下向稻荷神社境内に薬師如来堂が祀られています。正式には岡野地蔵本尊薬師如来堂と記されています。毎年五月六日前後に法要祭が行われています。法要祭では、お寺の住職のお経と御説教を聴き、集まつた全員で法要が行われます。その後、甘茶を飲み、むすび、お菓子などのおさがりが参拝者全員に配られます。薬師如来は、右手に薬草、左手に薬壺をもち、人々の病苦を救い、健康を与える仏様として多くの人に信仰されています。

また、薬師さんが、いつ頃に、誰によつて祀られたかは確かではありませんが、昭和三十一年一月にお堂が建立されたことだけ

(ロマン街道下向より抜粋)

農免道路入口改修工事

元々、スマートインターチェンジに伴う改修工事で通過車両がスマートに通過出来ることを目指した工事です。

三月三十一日に完成予定で現在は西側に歩道の新設工事がされています。横断歩道も二倍の広さになりますが、



道路幅も広くなり通過車両のスピードも速くなることが予想されます。通学路でもあり、一段の注意が必要です。東側歩道の境界ブロックも何故か低くタイヤの入り込みも想定されますが、歩行者は気を付けて利用しましょう。

下地「ゾーン30」設置

下地町内会は、市の補助事業を活用し、「ゾーン30」設置を3月中に完成します。区役所・安佐南警察と連携し、地域の交通安全全を取り組みました。

街角トピックス

「ちょっといい話」

子ども見守り活動の日のことです。その日は小雪が空を舞う凍てつくような寒い日でした。

「今日、当番をしてよかったです」と思わずにはいられないひどこまでした。

に気温がぐっと上がつてしましました。密を避ける新生活様式にもすつかり慣れて、改めて自助、共助のあり方を見つめています。今年度最後の広報誌です。皆様、ご愛読ありがとうございました。

編集後記

桜の満開とともに

に気温がぐっと上がり、桜の満開とともに密を避ける新生活様式にもすつかり慣れて、改めて自助、共助のあり方を見つめています。今年度最後の広報誌です。皆様、ご愛読ありがとうございました。